

# PANORAMA DEL ANTIGUO TESTAMENTO

## LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

### LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

### PABLO Y EL ANTIGUO TESTAMENTO

La medida en que la enseñanza doctrinal de Pablo se arraiga en el Antiguo Testamento está dada por una veintena de temas que reflejan, ya sea de manera explícita o implícita, esta influencia. Entre ellos se cuentan la caída del hombre y sus consecuencias (Romanos 5:12–21), la universalidad del pecado (Romanos 3:10–20), la obediencia y los padecimientos de Cristo (Romanos 15:3), la justificación por la fe (Romanos 1:17; Romanos 4:1; Romanos 10:5) y la salvación final de los judíos (Romanos 11:26).

La tipología tiene un papel preponderante en las epístolas paulinas. Algunos estudios de la tipología neotestamentaría han recalcado la continuidad del empleo por parte de Pablo y de Cristo de tipos del Antiguo Testamento y han contrastado a ambos con los métodos exegéticos de Filón de Alejandría y de los autores rabínicos judíos. El renovado interés contemporáneo por la tipología surge, al menos en parte, por la atención que se ha vuelto a despertar en torno a la unidad de la Biblia y a las formas en que los autores del Nuevo Testamento dependen del Antiguo Testamento. La creciente conciencia de que la unidad de la Biblia es dinámica y se basa en la continuidad de la actividad de Dios en ambos Testamentos ha contribuido a la comprensión del carácter histórico de la tipología bíblica.

Desde la perspectiva de Pablo, el mismo Dios actúa en ambas eras, y los patrones de su actividad pasada son el prototipo de sus acciones presentes y futuras. Al usar la actividad de Dios en el pasado como ilustración de sus obras presentes y futuras, tanto Cristo como Pablo siguen el ejemplo del Antiguo Testamento mismo, en el que, por ejemplo, el éxodo de Egipto establece el patrón para el regreso del cautiverio: el nuevo éxodo (cf. Isaías 43:16–20). La importancia del Antiguo Testamento para Pablo no reside en significados espirituales místicos ocultos sino en el registro inspirado de la actividad creadora, selectiva y redentora de Dios, consumada en la Nueva Era inaugurada con la encarnación de Jesucristo.





#### Lectura #1, Parte 5

Aquellos que han puesto el acento en la continuidad histórica de la Biblia no siempre han señalado la relación moral y ética existente entre los Testamentos. Si bien el Nuevo Testamento supera al Antiguo Testamento en asuntos de discernimiento ético, la revelación antigua tiene mucho que decir sobre algunos temas que luego fueron expuestos en mayor profundidad en las enseñanzas de Cristo y los apóstoles: hacer la voluntad de Dios es el bien mayor; han de evitarse la inmoralidad, la idolatría, la crueldad y la rebeldía espiritual; la honestidad, la integridad, la diligencia y la preocupación por los derechos y las necesidades de los demás se valoran como virtudes genuinas y loables. Pablo señaló la importancia de la enseñanza moral y ética del Antiguo Testamento (2 Timoteo 3:16), y los escritos paulinos reflejan el empleo ilustrativo de esta enseñanza de parte de los primeros cristianos (1 Corintios 10:1–11).

#### Bibliografía:

- 3. *Ibíd.*, p. 116.
- 4. Se ha definido a la tipología como "la comprobación de conexiones históricas entre ciertos acontecimientos, personas o cosas del Antiguo Testamento y acontecimientos, personas o cosas similares del Nuevo Testamento". Ver G.W.H. Lampe y K.J. Woollcombe, Essays in Typology, (Escritos en Tipología) Londres, 1957, pp. 147ss.
- 5. P. ei., idem.
- 6. Ibíd., pp. 147ss.